

» PRESSE NATIONALE

Politique ↪



CONSOLIDATION DE LA PAIX ET DE LA COHÉSION SOCIALE : ANNE DÉSIRÉE OULOTO PASSE UN MESSAGE AUX INTELLECTUELS ET UNIVERSITAIRES IVOIRIENS

Avec le Président Alassane Ouattara, la Côte d'Ivoire a fait de nombreux progrès dans plusieurs domaines. Et pour que le pays poursuive sa marche sur le chemin du développement de sorte à répondre efficacement aux aspirations des populations, la ministre d'État Anne Désirée Ouloto a invité, le 30 novembre dernier, à l'occasion de la semaine de la planification familiale, les intellectuels, ainsi que les universitaires ivoiriens, à ne pas se retourner contre la République à travers l'instrumentalisation et la manipulation des jeunes. Mais, à plutôt travailler en faveur de la stabilité. Pour Anne Désirée Ouloto, l'acquisition ou l'accumulation de diplômes et de connaissances ne doit se faire qu'en prenant en compte les valeurs humaines.



ACQUISITION DE LA NATIONALITÉ IVOIRIENNE PAR LE MARIAGE : 9 000 CAS DE FRAUDES SUR LE MARIAGE CONSTATÉS ENTRE 2020 ET 2023

L'acquisition de la nationalité ivoirienne par voie de mariage ne sera plus automatique comme par le passé. Le garde des Sceaux, ministre de la Justice, Sansan Kambilé, était hier, mercredi 6 décembre, devant la Commission des affaires générales et institutionnelles de l'Assemblée nationale (CAGI) pour l'adoption d'un nouveau projet de loi relatif à l'acquisition de la nationalité ivoirienne par le mariage. Selon le ministre Sansan Kambilé, en raison de la simplification de la procédure d'acquisition de la nationalité ivoirienne par le mariage, il y a eu des mariages de complaisance. À l'en croire, 9 000 cas de fraudes sur le mariage ont été constatés entre 2020 et 2023.

Société ↪



DÉCÈS DE BABA COULIBALY : LA PREMIÈRE DAME DOMINIQUE OUATTARA PRÉSENTE SES CONDOLÉANCES À LA FAMILLE DU DÉFUNT

Le monde des médias ivoiriens est en deuil depuis le 27 octobre dernier. En effet, Baba Coulibaly dit Baba Cool, animateur vedette de la RTI 1, a rangé son micro à la suite d'une longue maladie à l'hôpital Ambroise Paré de Boulogne-Billancourt, dans sa 56e année. Ainsi, face à ce deuil, la première Dame, Dominique Ouattara, s'est rendue, le mercredi 6 décembre 2023, au domicile du disparu sis à la Riviera Palmeraie, pour présenter ses condoléances et apporter son soutien à la famille éplorée.

SÉCURITÉ ROUTIÈRE / PÉRIODES DES FÊTES DE FIN D'ANNÉE : 20% DES ACCIDENTS, DES BLESSÉS ET 19% DES TUÉS ENREGISTRÉS SUR L'ANNÉE

"Les périodes des fêtes de fin d'année concentrent environ 20% des accidents, 20% des blessés et 19% des tués sur l'année", a déploré, le mardi 05 décembre 2023, à Abidjan-Plateau, le conseiller technique chargé de la Sécurité routière au Ministère des Transports, Étienne Kouakou. Le collaborateur du ministre Amadou Koné intervenait sur la thématique "Sécurité routière pendant les fêtes de fin d'année", à la conférence de presse hebdomadaire du CICG, dénommée "Tout savoir sur" retransmise en direct sur les pages officielles Facebook, Twitter et YouTube du Gouvernement et en présence des journalistes.

Sport ↗



APRÈS SON SACRE AU MAROC : L'ÉQUIPE NATIONALE DE DODGEBALL FÉLICITÉE PAR LE PREMIER MINISTRE

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, ministre des Sports et du Cadre de vie, a reçu, hier, mercredi 06 décembre, à la Primature d'Abidjan-Plateau, les Éléphants dodgeballeurs, champions d'Afrique de la 3e édition de la Coupe d'Afrique de Dodgeball, à Meknès au Maroc. "Je voudrais vous féliciter d'avoir défendu brillamment les couleurs de notre pays à cette compétition. En remportant la Coupe d'Afrique de Dodgeball, vous avez démontré les résultats auxquels on peut arriver en travaillant avec acharnement, en respectant les adversaires. Vous donnez un grand signal, et cela est très noble et très réconfortant de votre part, je vous en félicite", s'est réjoui le Chef du Gouvernement.



VU SUR LE NET

Economie ↗



CONSTRUCTION DE LA ROUTE D'INTÉGRATION DU DISTRICT DES MONTAGNES : 116 MILLIARDS DE FCFA DÉCAISSÉS

Le Gouvernement va décaisser un montant de 116 milliards de FCFA pour le financement des travaux de construction des axes Man-Kouibly et Guiglo-Taï. L'information a été livrée par le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, au terme du Conseil des ministres, le 06 décembre 2023 à Abidjan. Le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a en effet annoncé que le Conseil des ministres a adopté un décret portant ratification d'un accord cadre d'un montant de 116 milliards de FCFA conclu entre l'État de Côte d'Ivoire et la Banque islamique de développement (BID) pour le financement du projet de construction de la route d'intégration du district des montagnes. (Source : CICG)



MÉTRO D'ABIDJAN : LE GOUVERNEMENT ANNONCE L'ACCÉLÉRATION DES PRINCIPAUX TRAVAUX DU PROJET À LA MI-DÉCEMBRE 2023

Le Gouvernement a annoncé l'accélération des principaux travaux du projet de construction du Métro d'Abidjan à la mi-décembre 2023. L'annonce a été faite par le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, au terme du Conseil des ministres, le 06 décembre 2023 à Abidjan. "Le Conseil a adopté un décret d'approbation des modifications apportées à l'avenant N°2 de la convention de cession de la ligne 1 du Métro d'Abidjan et un décret du prêt d'action qui vise à lever les conditions suspensives, ainsi que toutes les entraves résiduelles en vue d'accélérer les principaux travaux du projet à la mi-décembre 2023", a indiqué Amadou Coulibaly. (Source ; CICG)

Société ↗

SECTEUR DE LA SANTÉ, L'ORDRE DES INFIRMIERS, SAGES-FEMMES ET MAÏEUTIENS BIENTÔT CRÉÉ

Réuni, ce mercredi 6 décembre 2023, sous la présidence du Président de la République, Alassane Ouattara, le Conseil des ministres, au titre du Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, a pris deux projets de loi, dont la première porte sur le Code de déontologie de la profession d'infirmière et le deuxième sur le Code de déontologie sur la profession de sage-femme et de maïeuticien. Ces deux projets de loi, selon le ministre Amadou Coulibaly, porte-parole du Gouvernement, "interviennent en complément de la loi du 13 octobre 2022, sur la création, l'attribution, l'organisation et le fonctionnement de l'Ordre national des infirmiers et infirmières de Côte d'Ivoire, et la loi du 24 mars 2014, portant création de l'Ordre national des sages-femmes et maïeuticiens de Côte d'Ivoire".

16 JOURS D'ACTIVISME : LA MINISTRE NASSÉNÉBA TOURÉ APPELLE À UNE SYNERGIE D' ACTIONS POUR LA TOLÉRANCE ZÉRO

A l'occasion de 16 jours d'activisme contre la violence à l'égard des femmes et des filles, célébrée chaque année dans le monde, du 25 novembre au 10 décembre, la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, portant le message du Gouvernement, a récemment lancé un appel à une synergie d'actions pour mettre fin aux violences à l'égard des femmes et des filles. "Pour l'intérêt général de la Nation, la lutte contre les violences et discriminations à l'égard des femmes et filles nous concerne tous. Elle représente une cause qui ne devrait pas laisser de place à la neutralité, tant elle impose un seul choix : celui de l'engagement et de l'action", a-t-elle déclaré.

DROGUE EN MILIEU SCOLAIRE : LES ÉLÈVES DES LYCÉES MODERNES 1 ET 2 D'ABOBO SENSIBILISÉS AUX DANGERS

Dans le cadre de la lutte contre la drogue, l'alcool et autres stupéfiants en milieu scolaire, le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, à travers l'Office du service civique national (OSCN), a organisé, le mercredi 6 décembre 2023, dans la salle polyvalente des lycées modernes 1 et 2 d'Abobo, une séance de sensibilisation des élèves aux dangers auxquels ils s'exposent en les consommant. Au cours de cette sensibilisation, les élèves ont été instruits sur les conséquences néfastes de la drogue et l'alcool sur l'organisme humain. Ils ont en effet été invités à se défaire de ces substances qui ne peuvent que nuire gravement à leur santé.

NOËL ET FÊTES DE FIN D'ANNÉE : DES MESURES PRÉVUES POUR LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE

Zéro tué pour les fêtes de fin d'année 2023. C'est l'objectif que vise le Ministère des Transports en cette période de trafic intense. Invité de la conférence de presse hebdomadaire dénommée "Tout savoir sur" du CICG, du mardi 5 décembre 2023, à Abidjan-Plateau, le directeur technique dudit Ministère a annoncé certaines mesures. Des actions de sensibilisation et de répression sont au cœur du dispositif qui sera déployé par le Ministère des Transports, pendant la période de fêtes de fin d'année, a précisé Étienne Kouakou, conseiller technique chargé de la Sécurité routière dans ledit Ministère.

LA MINISTRE BELMONDE DOGO APPORTE LE SOUTIEN DU GOUVERNEMENT À LA COMÉDIENNE LÉHIGA

La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a apporté, mardi 05 décembre 2023, à Abidjan-Koumassi, le soutien du Gouvernement à comédienne de la série "Ma famille", Dakouri Lehiga Thérèse, confrontée à une fracture du fémur

nécessitant une intervention chirurgicale. La ministre Belmonde Dogo a visité la comédienne pour s'imprégner de sa condition de vie, comprendre ses défis de santé et lui apporter une assistance au nom du Gouvernement. (Source : AIP)



RÉVISION DU CODE DE DÉONTOLOGIE DES CHIRURGIENS-DENTISTES : PIERRE DIMBA CONVAINC LES DÉPUTÉS À L'HÉMICYCLE

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre Dimba, a convaincu, le mardi 5 décembre 2023, la Commission des affaires sociales et culturelles de l'Assemblée nationale, avec son nouveau projet de loi portant déontologie de l'Ordre national des chirurgiens-dentistes. Les députés siégeant ce jour, ont en effet adopté à l'unanimité cette nouvelle loi régissant la profession chirurgien-dentiste. Cette loi intègre désormais la disposition communautaire relative à la libre circulation des chirurgiens-dentistes dans l'espace de UEMOA.



MÉDIAS : JEAN-ROCH KOUAMÉ, SUPER EBONY 2009, REÇOIT LA CLÉ DE SA NOUVELLE VILLA

Le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, a procédé, le mardi 5 décembre 2023, à Modeste (Grand-Bassam), à la remise officielle de la villa de Jean-Roch Kouamé, Super Ebony 2009, par ailleurs journaliste au quotidien l'Expression. Et ce, après la signature d'une convention entre lui et la société immobilière Italia construction du Groupe Shiovone, le mercredi 14 juillet 2021, suite à la destruction par des bulldozers de sa villa dans l'emprise de l'autoroute de Grand-Bassam, le 9 février 2021. "Te voilà propriétaire". C'est en ces termes que le ministre Amadou Coulibaly a exprimé sa joie de voir le Super Ebony 2009 retrouver le sourire, et surtout prendre possession de sa nouvelle villa, située dans la cité Korai ADO, sur l'ancienne route de Grand-Bassam. (Source : CICG)



AFFAIRE "TRAFIC DE PASSEPORT DIPLOMATIQUE ET FRAUDE À LA NATIONALITÉ IVOIRIENNE" : LE PARQUET LIVRE SON RÉQUISITOIRE

Au premier semestre de l'année 2023, un vaste réseau de trafic de passeport diplomatique et de fraude à la nationalité ivoirienne a été démantelé par les enquêteurs de l'Unité de lutte contre la grande criminalité (ULGC). Cette fraude implique des opérateurs économiques vivant en Côte d'Ivoire. Devant la justice ivoirienne, le lundi 4 décembre 2023, le parquet ivoirien n'a pas été tendre avec les cerveaux du trafic que sont Boty Paulin, Fofana Mohamed, Diakité Aboubacar, Karim Hussein, Kouao Bassam. 120 millions de FCFA chacun, 36 mois de prison, 5 ans de privation des droits, 10 ans d'interdiction de paraître sauf sur leur lieu de naissance, la confiscation de leurs biens mobiliers, immobiliers et armes à feu, tel est la peine requise contre ces prévenus.



PRÉAVIS DE GRÈVE DES AGENTS DE LA RTI : LE MINISTÈRE DE LA COMMUNICATION VA "INTERVENIR AU CAS OÙ IL N'Y A PAS DE COMPROMIS AVEC LA DIRECTION"

"Nous pourrions intervenir au cas où il n'y a pas de solutions, de compromis entre la Direction générale et les travailleurs de la Radiodiffusion télévision ivoirienne", a annoncé le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, porte-parole du Gouvernement. M. Coulibaly, qui répondait à la préoccupation d'un journaliste au terme du Conseil des ministres, présidé par le Président de la République, Alassane Ouattara, ce mercredi 06 décembre, à Abidjan, a souligné que son Ministère n'interfère pas dans la gestion des sociétés d'État sous sa tutelle. Cependant, "le Gouvernement est très attentif".

LE GOUVERNEMENT ORDONNE LA FERMETURE DE 1 022 STRUCTURES SANITAIRES PRIVÉES EXERÇANT DANS L'ILLÉGALITÉ

Le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a annoncé la fermeture des 1 022 structures sanitaires privées ne disposant d'aucun document administratif et exerçant dans l'illégalité. Il s'exprimait au terme du Conseil des ministres présidé, ce mercredi 06 décembre 2023, par le Chef de l'État, Alassane Ouattara, au Palais présidentiel d'Abidjan-Plateau. Le rapport 2022 du Conseil National des Droits de l'Homme (CNDH) en Côte d'Ivoire a en effet révélé, à la suite d'une enquête qu'il a menée en vue de porter un regard critique sur l'environnement global des structures privées de santé et établi leur cartographie, que les cliniques privées n'ont pas toutes les autorisations nécessaires.

Sport 



PROJET DE FORMATION DE 5 000 JEUNES AUX MÉTIERS DES SPORTS : MAMADOU TOURÉ ET SILAS METCH DISENT TOUT

Les ministres Mamadou Touré et Silas Adjé Metch ont co-animé, ce mercredi 6 décembre 2023, une conférence de presse à Abidjan-Plateau, pour donner toutes les informations sur les jeunes recrutés dans le cadre du projet de formation de 5 000 jeunes aux métiers des sports, qui entrera dans une nouvelle phase avec la formation effective qui débutera, le mercredi 13 décembre 2023 pour une durée de 6 mois. Ce programme, qui concerne 3 Ministères, notamment le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, le Ministère des Sports et du Cadre de Vie et le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, s'inscrit dans le cadre du programme jeune du Gouvernement.



FOOTBALL : LA CÔTE D'IVOIRE SE PRÉPARE POUR LA CAN 2023 AVEC UN "ATELIER STRATÉGIQUE" SUR LA GESTION DES FRÉQUENCES RADIOÉLECTRIQUES

Sous l'impulsion du Ministère de la Transition numérique et de la Digitalisation, l'Agence ivoirienne de gestion des fréquences radioélectriques (AIGF) a débuté, ce 6 décembre 2023, un atelier stratégique à Abidjan. Cet atelier est centré sur la gestion efficace des fréquences lors des grands événements, notamment la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de football prévue en janvier-février 2024. Lors de son discours inaugural, le directeur général de la Transition numérique et de la Digitalisation, Olivier Avoa, représentant le ministre Kalil Konaté, a souligné les défis sécuritaires, logistiques et de connectivité nécessitant une préparation minutieuse.



AGENCE DE PRESSE

Economie 



LE BUDGET 2023 RÉVISÉ À 12 508 MILLIARDS DE FCFA, EN HAUSSE DE 814 MILLIARDS DE FCFA,

Le porte-parole du Gouvernement ivoirien, Amadou Coulibaly, a annoncé une hausse de 814,4 milliards de FCFA, soit "12 508,7 milliards de FCFA contre 11 694,4 milliards de FCFA initialement prévus" du fait "de dépenses nouvelles". C'était lors du communiqué sanctionnant le Conseil des ministres tenu, le mercredi 6 décembre 2023, au Palais de la Présidence d'Abidjan-Plateau, sous la présidence de SEM Alassane Ouattara, Chef de l'État.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale